
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ACOMP ANDAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL _DO ,FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇAO BASICA E VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO 
2021/2022. 

Aos vinte dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas, reuniram-se 
os m_embros do CACS/FUNDEB de forma on line, em reunião extraordinária convocada pelo 
Presidente para aprovação da prestação de contas do segundo bimestre. Estavam 
presentes na reunião o Presidente lrineu Zimmermann, a conselheira Lidiane Helena 
Crispim Cabral, substituindo a titular, na sua representação, por haver justificado ausência 
na reunião, Caroline Mendes Bortolato, Marciano Figleski, Alessandra Couto Vieira, Kleber 
José Claudino, Sérgio Soares, Rita de Cassia da Silva e a secretária executiva Viviane 
Berkenbroch Ramos. A conselheira Marilourdes de Oliveira Andrade Mathiola, justificou a 
ausência na reunião. O Presidente iniciou a reunião indicando que os funcionários 
governamentais, que não participam da reunião, deveriam ter o salário descontado. Solicitou 
à secretária executiva para conduzir a reunião. A mesma informou que seria possível, pelo 
regimento, efetivar a substituição dos conselheiros que faltarem 4 reuniões consecutivas ou 
6 intercaladas, perdendo o mandato. Informou que a partir desta reunião será feito o 
controle de frequência, pois o conselho fica vigente até dezembro de 2022. E que os 
membros poderão ser reconduzidos para novo mandato, por 4 anos, e depois, não poderá 
haver recondução. Informou que o CACS/FUNDEB é um dos conselhos mais importantes da 
educação e que esse controle de frequência é importante para substituir os conselheiros 
que não participam. Em seguida disponibilizou no chat o link para o formulário de 
frequência. Informou que a reunião está sendo gravada. Informou que o conselho aguarda a 
substituição de seis conselheiros. Solicitou ao Presidente marcar a reunião ordinária do 
mês, já com a nova composição de conselheiros. O Presidente manifestou que precisa 
agendar uma reunião para eleição do vice-presidente. O conselheiro Sérgio sugeriu marcar 
a reunião para logo, pois precisa ser dado continuidade às atividades do CACS/FUNDES 
para que os conselheiros acompanhem todos os encaminhamentos do FUNDES, pra 
entender o que o conselho faz e pra poder estar tomando as decisões. O Presidente 
concordou. A secretária informou que nessa próxima reunião também precisa ser 
estabelecido o cronograma de reuniões. Informou que a casa dos conselhos está sendo 
preparada para as reuniões do conselho, armazenamento de documentos, um espaço 
próprio para o conselho. Solicitou indicação da data da reunião. O conselheiro Sérgio 
indicou a data de 01/06 (quarta-feira) para a reunião ordinária, o Presidente sugeriu às 10h, 
presencial, na Secretaria de Educação, assim ficou acordado. Em seguida a secretária 
passou a palavra para o conselheiro Sérgio apresentar a prestação de contas. O rel~tório foi 
apresentado na tela e o conselheiro explicou que a educação recebeu, deduzindo os 
impostos, 

0 
valor de R$41.262.373,88, que o total gasto com a remuneração dos 

profissionais da educação totalizou R$23.404.599,90, sendo utilizado R$12.275.958,44 par~ 

0 
Ensino Fundamental e R$11.128.641,46 para a Educação Infantil, sendo que a nova lei 

indica 70% na remuneração dos profissionais, que até hoje foi empregado 56,46% do valor 
com 

O 
salários dos professores, então, pela análise, logo se atingirá os 70%, haja visto, _qu~ 

logo será pago a parcela do décimo terceiro, então que estão_ numa média boa para atin~ir 
tranquilamente os 70% previsto em lei e que dos 12% da receita do FUNDES, de:t~~• eS

t
~o 

ap
licados 15 53% desse valor. Ressaltou que precisamos entender que 56,46 ¼ Ja e~tao ' ES I d. a plamlha 

aplicados com os professores, o que determina a lei do FUND . n 1cou qu~ . . 
precisa ser colocada em votação, para aprovar ou ~ão, n~ si~tema. A s:cretaria ~briu a 
palavra para questionamentos ou dúvidas. O Presidente indicou que nao g~star~a q~e 

acontecesse o que aconteceu no ano passado; . p: a-s;;v•a dmt 



s~brando e seria distribuído aos professores, ocasionando muita confusão. O conselheiro 
S~rgio informou que veio essa lei nova, que já foi discutia, e que a Secretaria usou todo o 
dinheiro, como determina a lei, mas que esse ano os professores já estão vendo que o 
recurso está sendo gasto com a folha, conforme a lei, que já estão chegando nos 70% e 
com o décimo terceiro, pra todos os funcionários da educação, logo já se atingirá o 
percentual e que é necessário reserva para o final do ano com os gastos com férias, décimo 
terceiro e demissão dos ACTs. O Presidente relembrou que houve adequação de 
professores que não estavam na lista. O Presidente solicitou que se alguém não aprova a 
prestação de contas que se manifeste. O Presidente declarou o relatório de prestação de 
contas do segundo bimestre aprovado. A secretária apresentou, na tela, o sistema do 
FUNDES confirmando a prestação de contas. O conselheiro Sérgio pediu para salvar um 
print da tela com a prestação de contas aprovada. O Presidente agradeceu a sensibilidade 
dos conselheiros em comparecerem na reunião e solicitou que na próxima reunião tenham 
mais participações, encerrando assim a reunião.~, 
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